

**DISCURSO**  
**XII CONSEJO NACIONAL DE ORGANIZACIONES / CONAO - 2025**  
**Lunes 20 de Octubre / Santiago de Chile**

Quiero comenzar saludando a todas y todos nuestros invitados, autoridades de gobierno, organizaciones sindicales amigas, dirigentes de organizaciones de pensionados, jubilados y adultos mayores, al frente de trabajadores y trabajadoras del sector público de la CAT; y a nuestros amigos profesionales que nos apoyan y colaboran permanentemente en el trabajo de la CAT, Marcela Vera, Economista, Héctor Álvarez, Abogado Laboralista, Pedro Vuskovic, Economista, Hernán Lagos, Economista y Ricardo Neira, Ingeniero, Consultora GlobalVas.

También un saludo fraternal a los y las delegadas de todo el país de las organizaciones bases afiliadas a nuestra central sindical, que hoy hacen posible este XII CONAO – 2025 / Asamblea Nacional – CAT.

Un saludo afectuoso y combativo al Cro. Georgios Mavrikos, Presidente Honorario FSM, que nos honra con su presencia, bienvenido compañero a Chile.

Estamos en el último trimestre del año, año de nuestro 30 Aniversario de la Central Autónoma de Trabajadores y Trabajadoras de Chile - CAT (1995 – 2025) y el 80 Aniversario de la Federación Sindical Mundial – FSM (1945 – 2025), estamos contento por ambos hitos históricos de nuestras organizaciones.

**Compañeras y compañeros, hermanas y hermanos de la clase trabajadora:**

Chile no se cae a pedazos... pero cruje. Cruje cada vez que una familia no logra llegar a fin de mes. Cruje cuando el Estado reduce el gasto social mientras aumentan los precios de los alimentos, los medicamentos y la vivienda. Cruje cuando un funcionario público es tratado como un parásito, cuando se desprecia su vocación de servicio, cuando se desmantelan equipos que sostienen la salud, la educación y la protección de nuestra gente.

---

No, Chile no se cae a pedazos, pero lo están desarmando pieza por pieza. Y frente a eso, las y los trabajadores no podemos quedarnos en silencio. Nos corresponde hablar, organizarnos y proponer, porque somos nosotros quienes sostenemos este país todos los días con nuestro esfuerzo, nuestro conocimiento y nuestra dignidad.

Desde la Central Autónoma de Trabajadores y Trabajadoras de Chile —la CAT— hemos levantado un Programa de Gobierno desde los y las trabajadoras. Un programa que no nace en los escritorios del poder, sino en los territorios, en las regiones, en los sindicatos, en los servicios públicos, en los centros de salud, en las aulas y en cada espacio donde una trabajadora o un trabajador pone el cuerpo y el alma para sacar adelante este país.

Este programa propone un Chile donde el trabajo vuelva a estar en el centro de la vida nacional.

Un Chile que garantice derechos, no privilegios. Un Chile que valore la producción, la cooperación y la justicia social por sobre el lucro y la especulación.

Un Chile donde la economía esté al servicio de las personas, y no al revés.

Sin embargo, hoy enfrentamos un presupuesto público que recorta el gasto social, que ajusta en educación, en salud y en vivienda, y que además niega el reajuste justo a los trabajadores del sector público.

Nos dicen que no hay recursos, pero los beneficios a las grandes empresas y a la banca permanecen intactos.

Nos piden austeridad a nosotros, mientras ellos continúan acumulando. Nos hablan de responsabilidad fiscal, pero nunca de responsabilidad social.

A este escenario se suman los despidos masivos y el desempleo creciente, que golpean hogares, desintegran comunidades y generan miedo e incertidumbre.

Se suma también la persecución hacia los funcionarios públicos, a quienes algunos llaman flojos o parásitos, desconociendo su aporte esencial a la vida del país. Esa descalificación no es casual: busca debilitar al Estado, desprestigar lo público y dividir a los trabajadores.

No podemos permitirlo. No podemos aceptar que nos enfrenten entre privados y públicos, entre funcionarios y obreros, entre empleados y temporeros. Porque somos una sola clase trabajadora, diversa, sí, pero unida en una misma causa: la defensa del trabajo digno, la justicia social y la democracia real. La situación política, económica y social del país es compleja. El desencanto ciudadano crece, la desigualdad se profundiza, y las élites se reorganizan para mantener sus privilegios. Pero junto a esa desilusión también crece la conciencia, la organización y la convicción de que otro Chile es posible, si lo construimos desde abajo, desde las mayorías, desde la unidad del movimiento sindical.

Estamos a las puertas de elecciones presidenciales y parlamentarias. Y hoy más que nunca debemos tener claridad: los trabajadores y trabajadoras no solo votamos, también pensamos, también proponemos, también gobernamos. Nuestro rol no puede limitarse a ser espectadores de la política. Debemos ser protagonistas, debemos disputar el sentido del poder, debemos instalar en la agenda nacional las demandas y los sueños de quienes sostienen este país.

Desde la CAT, reafirmamos que no somos una organización espectadora de los procesos políticos, somos una fuerza social y moral que tiene voz propia, que no se vende ni se subordina.

Somos una central autónoma, combativa, propositiva, y profundamente comprometida con la democracia y los derechos humanos. Hemos demostrado que el sindicalismo no solo resiste, también piensa, crea y propone un proyecto de país.

Hoy, frente al Chile que cruce, al Chile que se ajusta, al Chile que excluye, decimos con fuerza:

No basta con sobrevivir, queremos vivir con dignidad. Queremos un Chile que crezca con justicia, que distribuya con equidad, que reconozca en cada trabajadora y trabajador la base misma de su desarrollo. Que nadie nos diga que la historia está escrita. El futuro del trabajo y del país se escribirá con nuestras manos, con nuestra voz y con nuestra organización.



CENTRAL AUTÓNOMA DE TRABAJADORES Y TRABAJADORAS DE CHILE

R.S.U. 13.00.0002

Afiliada a



Federación Sindical Mundial

---

Sigamos levantando la bandera de la dignidad, de la justicia y de la autonomía.  
Sigamos construyendo el Chile de los y las trabajadoras.

Santiago, 20 Octubre 2025

---

**Santiago de Chile - Calle Sazié N°1761 (Metro Los Héroes)**

**Fono (056 ) 332510910**

**Web [www.catchile.cl](http://www.catchile.cl) / E-mail – [centralcatchile@gmail.com](mailto:centralcatchile@gmail.com) / [catchile@catchile.cl](mailto:catchile@catchile.cl)**

---